

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis, una edición á los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre • 5.00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

A confesión de parte...

El diputado francés y médico notable, Mr. Momprofit, que á raíz de la expulsión de las Asociaciones religiosas en Francia, tanto se distinguió combatiendo sectariamente á las «hijas predilectas de la Iglesia», sin respetar á las Hermanas de San Vicente de Paul, ha hecho una arriesgada excursión por tierras balkánicas, metiéndose en las ambulancias de la Cruz Roja y hospitales, para estudiar sobre el terreno en la sangrienta guerra de Oriente todos los servicios sanitarios, última palabra de la ciencia moderna.

En el Centro de Salvamento francés, repleto de doctos en la ciencia médica y quirúrgica, ha dado una brillantísima conferencia sobre el servicio sanitario de los Balkanes, y con una valentía que le honra, delante del numeroso y competente auditorio, entre el que se hallaba el Ministro de la Guerra francés, después de contar las peripecias mil de su atrevido y largo viaje, confesó con voz emocionada su antiguo error con las siguientes y terminantes palabras:

—Yo, que he sido siempre enemigo irreconciliable de las Hermanas de S. Vicente de Paul, cuando no las conocía me retracto solemnemente de cuanto he dicho, y confieso con toda sinceridad, que el espíritu de abnegación y sacrificio de esas sublimes mujeres, en aras de su amor al prójimo, excede á toda alabanza y sus servicios en la guerra, no pueden ser comparados á ninguna otra institución, con la que se les pretenda sustituir.

Sírvame esta sincera, justa y espontánea confesión que aquí hago, de expiación por los injustificados ataques de que las hice víctimas en otros días de pasión sectaria. Hoy que he visto y admirado su trabajo utilísimo é insustituible en los campos de batalla y en los hospitales, quisiera ver á Francia llamar á su seno á esos ángeles, que sólo viven para consuelo de los que sufren y para bien de la humanidad que llora.

Una frenética salva de aplausos ahogó las últimas frases de Mr. Momprofit, quien, después de cantar ese himno de gloria á las Hermanas de la Caridad, lleno de emoción y entusiasmo parecía invitar á sus oyentes á que le ayudaran á reparar el daño inmenso que á su Patria han causado los que como él calumniaron para privar á sus dolientes compatriotas de la salud del alma y de la salud del cuerpo.

Tomen buena nota nuestros anticlericales de por acá, que la cosa no tiene desperdicio.

Por telégrafo

Madrid, 19 (varias horas.)

Política y políticos

No hay Consejo hasta el Miércoles

A pesar de que se esperaba que mañana llegaría Romanones para celebrar Consejo de ministros, se ha sabido que el conde no viene hasta el lunes, ni el Consejo se celebra hasta el miércoles.

Las dos informaciones políticas publicadas ayer y anteayer por la *Epoca*, han promovido cierto revuelo político y cierta expectación para el Consejo del miércoles, pues por lo que en ellas se decía, es de esperar que los ministros, al reunirse, cambien impresiones sobre la apertura de Cortes y sobre la actitud que adop-

tará el Gabinete en el caso de que fuera derrotado en la elección de secretarios del Senado.

Otros de los asuntos que tratará la próxima reunión de ministros, será la situación de Marruecos y la manera como el Alto Comisario viene desarrollando el plan del Gobierno.

Lo que se espera que suceda en Tánger

Informes bastante autorizados aseguran que, por el Ministerio de Estado, se están llevando á cabo negociaciones, para que en lo sucesivo, tanto el Bajá, como el Jalifa de Tánger, no sean nombrados sino de acuerdo con el Gobierno español.

Créese segura la destitución inmediata de Mohamed Sagari y de El M-smudi, actuales Bajá y Jalifa, respectivamente, que han desacatado á nuestro cónsul y protegido el contrabando de armas.

El conde de la Mortera

D. Gabriel Maura se propone permanecer en París ocho días.

Después pasará una corta temporada en su posesión veraniega de La Mortera, regresando á Madrid en la segunda quincena de Octubre.

Tarea de actualidad

El ministro de la Gobernación no se dá punto de reposo ante el trabajo que le producen las consultas, visitas y contestaciones de cartas y telegramas, con motivo de las próximas elecciones de concejales.

Hoy fué visitado por dos gobernadores que vinieron exclusivamente á convenir una fórmula en sus respectivas provincias.

Una escuela de Correos

Se atribuye al ministro de la Gobernación señor Alba, el propósito en Enero, para que funcione ya durante el próximo ejercicio, una escuela oficial de Correos en Madrid.

Constará de dos cursos, y el ingreso en ella se verificará mediante examen de Gramática, Aritmética, Francés y Contabilidad.

La noticia no es conocida oficialmente quizás porque á los compañeros de Gabinete no les ha comunicado aún su proyecto.

Es probable que el asunto lo someta al Consejo del miércoles.

Ilustre enfermo

Manifiestan de San Sebastián, que se encuentra gravísimo el marqués de Pidal.

Los pliegos de firmas están materialmente repletos y con frecuencia hay que mudarlos.

Se han recibido telegramas interesándose por la salud del ilustre enfermo, de todos los prohombres del partido conservador, de los ministros y de multitud de hombres públicos.

Los médicos que lo asisten tienen poca esperanza de salvación.

El banquete á García Prieto

Hoy se verificó en Pasajes, el anunciado banquete con que los periodistas donostiarros obsequiaban al marqués de Alhucemas.

La vuelta se verificó en una excursión marítima.

Corbata de San Fernando

Una Comisión del Ayuntamiento de Irun, visitó al conde de Romanones, para rogarle que, en conmemoración de las fiestas del Centenario, se otorgue al Regimiento de San Marcial, la corbata de San Fernando.

Varias noticias

Protestas contra el Sr. Serrano Batanero

Corre el rumor de que los oficiales que

formaron el Tribunal de honor que juzgó al excapitán Sánchez, molestos por algunas frases pronunciadas en su defensa por el Sr. Serrano Batanero, piensan pedirle explicaciones á este letrado.

El disgusto que estas frases ha producido en gran parte de la oficialidad, lo exterioriza el periódico *Ejército Español*, en un artículo que titula «Un caso inaudito».

Concédese importancia á este asunto, porque el periódico está considerado como órgano oficioso del ministro de la Guerra.

Del Protocolo

Ultímense detalles del recibimiento que ha de hacerse en España al presidente de la república francesa.

Se sabe que Mr. Poincaré llegará á Bayona con su esposa.

Al pasar la frontera, lo recibirá el embajador de Francia en España y un ayudante de S. M. el Rey.

Le acompañarán hasta el límite de la provincia, las principales autoridades, el capitán general de la región y le rendirá honores de soberano, en Irun, una compañía con bandera y bandas de música, cornetas y tambores.

En San Sebastián inaugurará, el día 27 con gran solemnidad, la Escuela francesa y descubrirá la lápida nominativa de la Avenida de Francia.

Recibirá los cumplimientos de Su Majestad y será obsequiado con espléndido banquete de honor.

Explosión

En Belmonte pueblo de la provincia de Valencia, ha habido una explosión en una fábrica de fuegos artificiales.

Resultaron heridos el pirotécnico Manuel Martínez, el dependiente y dos hijos del maestro.

El estado de los hijos es grave.

Uno de ellos está gravísimo.

Festejos en Granada

Es enorme la concurrencia de forasteros atraídos por los festejos de la coronación de la Virgen de las Angustias.

La Infanta D.ª Isabel recibe constantemente pruebas de la popularidad de que disfruta.

Ha visitado el Sacro Monte y la fábrica de pólvora.

Ayer visitó la Catedral, acompañada de la Srta. Beltrán de Lis, el Gobernador, el Alcalde, el Presidente de la Diputación y varias autoridades militares.

D.ª Isabel otó ante el altar mayor y visitó la sacristía.

Después se dirigió, acompañada de todos los capellanes reales, á la Capilla Real, bajando á la cripta donde reposan los restos de los Reyes Católicos.

Estuvo más tarde S. A. en la Alhambra y en la Torre de la Vela.

A las tres de la tarde fué cumplimentada por los Maestranes de Granada, de uniforme, y media hora después llegaba en automóvil á la Cartuja.

También estuvo en San Juan de Dios, en San Jerónimo y en el Ayuntamiento.

Hoy se ha verificado la lujosa y artística cabalgata nunciadora de la Coronación.

Banquete

En Alicante se ha celebrado el banquete de honor que el magisterio primario ha dedicado al Sr. Altamira, director general de primera enseñanza.

El discurso del Sr. Altamira fué prodigo en promesas de renovación y engrandecimiento de la cultura popular, siendo muy aplaudido.

Fallecimiento

Ha muerto en Logroño el bizarro general de brigada D. Hernán Alvarado á

consecuencia de la enfermedad del hígado que contrajo en sus largas campañas coloniales.

Distinguióse mucho en la campaña de Filipinas.

Desgracia de un niño

Manifiestan de Fuente de Teja, que un muchacho se cayó de un arbol de gran altura quedando muerto en el acto.

El cadáver no ha podido ser identificado.

Otra desgracia

El tranvía de Chamartín atropelló hoy á la anciana Dolores Morais, dejándola agónica.

En la casa de socorro inmediata le fueron prestados los últimos auxilios espirituales.

El ex capitán Sánchez.—Sigue el secreto.—No hay sentencia firme.—Comentarios.

Continúa apasionándose la gente por la sentencia que se supone fallada contra el ex capitán Sánchez y su hija María Luisa.

La reserva guardada por los generales que formaron el Consejo de guerra es absoluta, impenetrable y como pocas veces se ha observado.

Esto hace que los comentaristas se entreguen á toda clase de opiniones, no faltando quien asegure que el ex capitán será condenado á cadena perpétua ni quien afirme que su hija, solo será castigada con unos dos años de correccional.

Sin embargo la opinión dominante es que el asesino está condenado á muerte por votación unánime del Consejo y la María Luisa á prisión mayor.

Hasta las ocho de esta noche, no se había recibido en la aapitanía general el necesario informe del auditor respecto á las sentencias.

Vuelos

En la escuela de aviación de Jetafe, el señor Gasset fué recibido con entusiasmo por los profesores y alumnos.

Realizáronse varios vuelos de verdadera dificultad, con gran maestría.

El ministro de Fomento realizó un vuelo sobre Madrid, acompañado por el piloto señor Menéndez Adaro.

El aparato era sistema Deperdussin.

Sambien subieron y recorrieron las inmediaciones de la capital, un hijo del Sr. Gasset, el marqués de Aldama y el de Valderrama, que, como amigos, acompañaban al ministro.

El Sr. Gasset felicitó efusivamente á los profesores de la Escuela Nacional civil de Aviación y prometió la protección del Estado para este establecimiento, atendiendo á las quejas que le manifestaron por la escasez de la consignación concedida.

Cuestiones obreras

El conflicto de Riotinto.—Resolución de la huelga.—Propias alianzas.

Un telegrama oficial del gobernador Huelva al ministro de la Gobernación, dá cuenta de haberse resuelto la huelga de mineros de Riotinto.

La mayoría de los obreros han acudido al trabajo.

Solamente los dedicados á faenas en los hornos han dejado de ir.

El ministro, muéstrase satisfecho del resultado, y ensalza las virtudes de la política por el Gobierno seguida.

Próxima huelga en Zaragoza.—Peticiones de los obreros.

Reunidos en asamblea los tranvianos de Zaragoza, han acordado pedir reducción de la jornada á diez horas, aumento

de jornal y reconocimiento, por parte de la compañía, de su sociedad.

Es muy probable que en vista de la magnitud de las peticiones, al no admitirlas el patrono, sobrevenga la huelga.

Noticias de la guerra

El Raisuli

Se asegura que el Raisuli se encuentra en Becanich acompañado solamente de una veintena de adictos.

Se sabe que está desanimado y falto de elementos de combate, lo que explica el gran incremento que ha tomado el contrabando de guerra, pues la jarca se encuentra falta de municiones.

¿El bajá protegiendo un contrabando de guerra?

Telegrafían de Tánger, que habiéndose practicado un registro en la tienda de un conocido contrabandista, le fué encontrado un fusil Maüsser completamente nuevo.

Las autoridades españolas decomisaron el arma, entregándosela al bajá.

Se asegura que este se lo devolvió al tendero.

Del extranjero

Viaje del Sultán de Marruecos.— Insobrdinación de las tropas afrancesadas.

Cada día son mayores las dificultades con que tropiezan los franceses en la zona de su influencia y más visibles la ineficacia de su instrucción militar en las tropas indígenas.

Al trasladarse el Sultán á Mogador, precedido de su guardia negra, salieron para cubrir el camino de esta ciudad, tropas mandadas por oficiales y jefes franceses.

La infantería se negó á apartarse de la población y se insubordinó en tal forma, que tuvo que cargar contra ella la caballería.

Tras de grandes esfuerzos logrose apaciguar la rebelión y cubrir la línea en la primera etapa.

Están conforme todos los técnicos en que la dominación francesa en su zona, no será efectiva mientras que no cuente con un fuerte núcleo de tropas metropolitanas.

Suicidio de la Princesa Sofía de Sajonia.

Comunican de Berlín que al entrar la servidumbre en las habitaciones de la Princesa Sofía de Sajonia, alarmada por el ruido de un disparo, se encontraron á S. A. tendida sobre el lecho y éste completamente ensangrentado.

Cundió la alarma en el palacio, llegando los médicos de cámara del príncipe reinante, para prestarles los auxilios de la ciencia; pero todo fué inútil; la Princesa había fallecido.

Por la población se comenta el suicidio que desde luego todos achacan á contrariedades amorosas fundadas en que el jefe de familia había negado su autorización para que Sofía contrajera un matrimonio de amor por ella libremente elegido.

La desgraciada suicida contaba solo 24 años y estaba dotada de singular hermosura.

El próximo sábado se verificará el sepelio.

Descarrilamiento de un tranvía.— Diez y ocho muertos, 45 heridos y dos desaparecidos.

Telegrafían de Londres que en un acueducto de los Alpes descarriló un tranvía.

Resultaron muertas 18 personas, de las cuales cinco son paisanos y los restantes militares.

Además quedaron, por virtud del accidente, 39 militares más y 6 paisanos heridos.

Desaparecieron dos oficiales cuyos paraderos no han podido ser descubiertos á pesar de las muchas pesquisas practicadas.

Cosas de Méjico — Llamando á Díaz.

Dicen de París que el general Huerta, ha telegrafiado al expresidente Díaz rogándole que regrese inmediatamente á la República y ofreciéndole su apoyo para la candidatura presidencial.

Viaje del Rey de Grecia

A la capital de Francia llegaron á las siete de la tarde de riguroso incógnito, el Rey de Grecia, Constantino, y la Reina Elena.

Procede del Havre.

Viaje del Rey de España

Telegrafían de Londres que se ha anunciado el viaje de S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

Visitará á Londres oficialmente el día 15 de Octubre.

Su Majestad saldrá de Madrid el día doce.

NOTICIAS VARIAS

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica

El «Isla de Panay», salió el viernes 19 de Málaga para Almería.

El «M. Calvo», salió el jueves 18 de Tenerife para Santa Cruz de la Palma.

El «Legazpi» salió el miércoles 17 de Barcelona para Port-Said.

El «Cristina», salió el martes 16 de Veracruz para Habana.

El «Infanta Isabel de Borbón», llegó el jueves 18 á Barcelona.

El «Buenos Aires», llegó el miércoles 17 á Habana.

El «Montserrat», llegó el viernes 19 á Barcelona.

Terna

La Alcaldía de Conil remite al señor gobernador civil, la siguiente terna de los vecinos que han de formar parte de la Junta local de Sanidad.

Primera terna: D. Aurelio G. de Barreda y Villegas, cura párroco; D. Antonio Ureba Muñoz, labrador y D. Juan Malpica Borrego, Bachiller y propietario.

Segunda terna: D. Alfonso Piña Gutiérrez, maestro de Instrucción pública; D. Francisco Mora Figueroa y Ferrer Bachiller y propietario y D. Juan Rabio Ramírez, industrial.

Subasta

La Dirección General de Administración local, ha señalado el día 31 de Octubre próximo, para la subasta que el Ayuntamiento de Ceuta, intenta referente á la construcción en un edificio destinado á Casa Consistorial.

Cesantía

Ha sido declarado cesante por renuncia, el guardia segundo de Seguridad D. Gregorio Costardo y Gómez.

Vigilante

El vigilante de segunda clase del Cuerpo de vigilancia D. Manuel Torrejón Bartolomé, de servicio en Cáceres, ha sido trasladado para continuarlo á esta provincia.

Regreso

De Sevilla, regresó en el exprés de ayer, el digno Gobernador militar de esta plaza, don Juan Zubia.

Cuando llegó al Gobierno militar, se hizo cargo del mando de la provincia.

Muerte repentina

Ayer por la mañana ingresó en el hospital de San Juan de Dios, la anciana de cincuentiocho años de edad, Dolores Martín, vecina de la casa número 10 de la calle Pasquín.

Dicha individuoa fué acometida de fatigas, encontrándose en la plaza de Castelar, y trasladada á dicho benéfico Establecimiento, fué asistida por el doctor don Miguel Prieto.

Una vez que hubo reaccionado, condujósela á su domicilio, en donde falleció á poco de llegar.

A Sevilla

Marchó ayer á Sevilla, para asuntos profesionales, nuestro estimado amigo é inteligente letrado don Sebastián Martínez de Pinillos.

Lo celebramos

Está restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama, nuestro amigo don Francisco Burgos Vidal.

Regreso

Después de girar la visita de inspección, regresó de Algeciras el digno coronel subinspector de carabineros don Luis Mariño y el capitán ayudante de dicho Cuerpo, don Paulino Suárez.

Con el señor Mariño han regresado sus dos bellísimas hijas.

Le esperaban en la estación, el teniente coronel jefe de esta comandancia de carabineros don Antonio Aláez, comandante don Félix Borras, y teniente señor Romain.

El pescado

Precios que alcanzaron las ventas del pescado en los días 18 y 19 de Septiembre de 1913. Mercado de la Pescadería en la tarde del día 18.

Curacion del Estrenimiento POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del higado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Espana, Canarias, y Baleares.

Laboratorio : L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda Espana :
D. Francisco LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio : 3 Pesetas

Ventas por pesadas de 4 kilos.
Pescadillas 4'25, 4 y 3'75 pesetas; morralla 3, 2'50 y 2'25; breacas, 2'75 y 3; acedias, 5; salmoneces, 5 y 5'50; calamares, 4'25; lenguados, 8'50; caballas, cuatro docenas, 6.

Mercado de la Pescadería en la mañana del día 19.

Ventas por pesadas de 4 kilos.
Calamares, 4'25 y 4; breacas, 3; acedias, 5'50; pescadillas, 3'75, 3'50 y 1'75; tapias, 2'75; corvina, 3; morralla, 1'50.

Mercado de la Libertad en la mañana del día 19.

Ventas por kilos.
Pescadillas, 0'90; salmoneces, 1'25; dentones y besugos, 0'80; sardinas, 0'60; corvina, 1'75; pargos, 1; calamares, 1'25.

Cádiz 19 de Septiembre de 1913.

Viajeros

A Madrid marcharon en el exprés de ayer, la señora marquesa viuda de Larrinaga y la distinguida señora é hijas del catedrático de este Instituto, don Miguel Aguayo.

Inauguración

A las doce de la mañana de hoy, se verificará la inauguración de la Escuela Militar.

Han sido invitados al acto, las autoridades, Centros, Corporaciones, Cuerpo Consular y elemento militar.

Oficial

De Pamplona llegó ayer el teniente del Cuerpo de Intendencia don Angel Goicoechea, que marchará á Larache.

Soldados enfermos

En la tarde de ayer salió para Córdoba el tren Hospital que había llegado en la madrugada anterior.

Conduce 129 soldados enfermos y heridos que se encontraban en los hospitales de esta capital y que ahora ingresarán en el de dicha población.

Concurrieron á la estación á despedir á los soldados, el coronel de Alaya Sr. Aranz, director del Hospital Militar don Fernando Cano, médico mayor don Francisco Alberico y otros jefes y oficiales de la guarnición.

Telegrama

El señor alcalde, en contestación al telegrama recibido de la redacción de «El Mentidero», ha remitido el siguiente, que dice así:

«Recibido su telegrama con gastados recursos de apelar opinión y de que ciertas malquerencias inspiren campaña contra periódico.

La opinión aquí es unánime y la malquerencia general. No hace falta fallo. Las mismas frases explicativas demuestran error cometido.

El alcalde, Ramón Rivas.»

Tribunales de exámenes
Hoy á las dos y tres de la tarde, concurrirán á la Escuela Superior de Comercio de Cádiz los

alumnos oficiales y no oficiales de Junio, pendientes de exámenes, de las asignaturas de Geografía general, Historia Universal y especial de España, Historia de España, Historia Universal, Geografía económica industrial, Geografía comercial de Europa y especial de España, Geografía Universal y en particular del Imperio de Marruecos, Historia del Comercio, Derecho Mercantil internacional y elementos de Hacienda pública, Legislación de Aduanas y estudio de los Tratados.

Los alumnos no oficiales de dichas asignaturas y de Tarifas de transportes, convocatoria de Septiembre, concurrirán también hoy, á las tres de la tarde.

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de

ESTÓMAGO

acedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estrenimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pide.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 20
San Eustaquio y cps. y santa Susana, vg. mrs.
SANTO DEL DIA 21
Los Dolores Gloriosos de Ntra. Sra., san Mateo apóstol y evangelista y sta. Efigenia vg.